

HORAS DE DESPACHO... Administración desde las 7 mañana á las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 36

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1900

Domingo 9 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

Pres. 1.00, Sem. 3.00, Mens. 10.00, Trimest. 28.00, Anual 100.00

Número suelto. 5 cts. Id. atrasado . 10

POLVOS DERMATÓFILOS

JULIO TRENARD (FARMACÉUTICO)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA-REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Estos polvos deben usarlos las SEÑORAS propensas á irritaciones del cutis así como todas las que deseen conservar la frescura y blancura de su tez. Están garantidos por el fabricante.

DE VENTA EN EL CENTRO FARMACÉUTICO Y PRINCIPALES FARMACIAS Y PERFUMERIAS

Quarto aniversario del fallecimiento de Doña Josefa Valentí y Forteza. E. P. D. Su esposo don Pedro Aguiló Cetra, sus hijos, hijo político y demás familia participan a sus amigos y conocidos que el lunes 10 del corriente se celebrarán misas en sufragio de su alma desde las 5 y media á 11 en la capilla de Nuestra Señora de la Salud de la iglesia de San Miguel, y el martes en la capilla del Santo Oristo de la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

Literatura femenina

Del aburrimiento y sus caracteres.

Uno de los males más generalizados por desgracia en las sociedades modernas, es el aburrimiento, y sobre todo en el sexo débil cuenta con tantas víctimas esa dolencia moral, que sólo con el exclusivo afán de combatir sus estragos, elegimos el asunto, y nos disponemos á tratarlo á grandes rasgos. El aburrimiento se enseorea de las sociedades y de los individuos, buscando siempre para arraigar, terreno donde desuelle la carencia de ideales; una sociedad, prematuramente gastada ó envilecida, tiene grandísima propensión al aburrimiento. El ser humano, apático, indiferente ó egoísta, el que no se considera dispuesto á tomarse la menor molestia por nadie, es el más á propósito para aburrirse en todas partes, pero precisa no confundir al ser desgraciado, con el ser que se aburre, porque el primero, es, sin ningún género de duda, digno de nuestra estimación y simpatía, al paso que el segundo, en vez de compadecerle, es necesario fustigar su apatía, oponer á su aburrimiento estimulantes morales, que le arranquen de un estado de espíritu poco provechoso para él, y para la sociedad en que vive.

Con todo, no queremos generalizar el tema, ni es nuestro intento pedir auxilio á la filosofía, á la lógica y á las leyes humanitarias, para combatir un padecimiento moral, que ennegrece los horizontes de la vida. Circunscríbamonos á hablar del aburrimiento, demostrando como al ampararse de la mujer, anula sus mejores disposiciones. Si nos remontamos á las esferas privilegiadas de la fortuna, pueden sobrar á una mujer comodidades y ventajitas, y sin embargo aburrirse grandemente en el mundo, porque esa enfermedad del espíritu es tan avasalladora, que, al apoderarse de la mujer, por igual la aparta de la sociedad, que de sus deberes para con la casa y la familia. El aburrimiento engendra el total acio de la vida, y á su influjo palidece el amor, se eclipsan los afectos, son un mito las satisfacciones, y el ser humano se convierte en algo incoloro, tan sin fuerzas para luchar, como, para gozar de la vida. Y si en la criatura humana suprimimos los anhelos, que centuplican nuestras energías, y los goces que aligeran la carga abrumadora de la existencia ¿qué nos resta? ¿cuál será el estímulo que ponga en vibración nuestras más nobles é inteligentes facultades? Lejos de nosotros negar que existen en el espíritu humano estados, por fortuna transitorios, en medio de los cua-

les todo nos aburre, todo nos cansa y todo nos desespera, pero esos estados excepcionallimos, hijos siempre de graves circunstancias, no subsisten por largo tiempo, mejor dicho, no deben subsistir, hemos de lograr por medio de un esfuerzo grande de la voluntad que no subsistan, porque, predominando, anularían por completo las mejores facultades que en nosotros residen.

La inteligencia y las energías, nos las ha dado Dios, para que, al ejercitarlas, las encaminemos al bien, tanto de los que nos son amados y afines, como de la humanidad en general, puesto que esta última es la gran familia, á que todos pertenecemos. Una mujer entregada al aburrimiento, se encuentra muy lejos de llenar sus hermosos deberes, tan hermosos y tan simpáticos, que si bien se considera, no hay otros más altos en el mundo, ni de mayor trascendencia. Consideremos el aburrimiento como el mayor enemigo de todo bien y desterrándolo de nosotras, todas y cada una, poca á poca, anularemos su misión absorbente, y fatídica en la tierra, librando al siglo, de uno de sus capitales defectos.

El aburrimiento no debe existir para la mujer; habiendo mil maneras de practicar el bien no se aburre ni puede aburrirse aquél, que generoso y noble, gusta de desbordar en sus semejantes torrentes de abnegación y ternura, bastando un alma impresionable y buena, el espectáculo de las agenas desventuras, para que sepa sacudir la indolencia del aburrimiento, encauzando las corrientes de todas sus energías, á ser útil á los demás, y aliviar en cuanto sea posible, las calamidades que afligen á los seres.

Esto basta, en tesis general, para combatir el aburrimiento, pero si de lo que á todos concierne, pasamos á la esfera particular de nuestros efectos, no cabe en lo posible suponer, que las nieblas del aburrimiento, dejen de disiparse, ante el sol del amor cuyo foco es la mujer y cuyos resplandores todo lo iluminan. Además, es preciso convenir, sin entregarnos á la avidez que entraña, todo el estudio serio en demasía, que si en determinadas circunstancias, la fatiga del espíritu, inclina á la mujer al tedio y al aburrimiento, acudiendo á la amable filosofía que, exenta de desencantos dulcifica lo desabrido y triste de la vida, se operará en el alma de la mujer, la evolución á qué inconscientemente tiende, de continuo, y á lo sumo entonces, el aburrimiento hijo de las amarguras y de los desencantos, se traducirá en dolor que no aplana per que el dolor, tiene lágrimas por fortuna que engrandecen, así como el aburrimiento, bostezos que nos anulan. No lo dudeis queridas lectoras mías,

amando el bien se destierra de las almas el aburrimiento, consagrándose á la defensa de las nobles causas no se aburren los pueblos ni los individuos. Demos por sentado que el aburrimiento es sinónimo de laxitud, de pereza, de fatiga moral, y conviniendo en ello, sobran razones para combatirlo. No nos esforzemos en ver la vida á través de los cristales del desaliento, por que así iríamos contra la religión y contra el progreso verdadero, sobre todo, que el aburrimiento no te ampara del alma de la mujer, ya que en ella radica la poesía de la vida y pensamos solo, en que, nacidas para amar y ser amadas, debemos considerar como enemigo nato del flujo femenino, al aburrimiento, puesto que de ampararse de nosotros, acabaría por anular las peregrinas facultades y energías de la mujer, de las cuales tanto esperan en lo presente y en lo futuro, la familia y la sociedad, el amor y el progreso. JOSEFINA PUJOL DE COLLADO Madrid.

NOTICIAS

Je lo capital El señor Alcalde acompañado del comandante de la guardia municipal, hicieron retirar anteayer de la venta pública, de una casa de la calle de Carreiros, cierta cantidad de pasteles (carrojes) que por haber entrado la verdura en estado de descomposición echaban un olor pestilente, contrario á la salud.

Igualmente fué retirada de la Plaza de Abastos cierta cantidad de carne que no reunía las condiciones para poder ser destinada á la venta. El vapor español José Roca salió á cinco de la mañana de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Avilés.

A bordo del vapor correo de Barcelona, llegaron ayer en esta ciudad los orfeonistas de La Protectora y del Orfeón Republicano, los cuales regresaron de la Exposición de París, donde fueron en unión de los coros de Clavé.

Con tal motivo fueron muchas las personas que pasaron al muelle á recibirlos.

Procedente de Barcelona fondó en nuestro puerto ayer por la mañana á las cinco y media el vapor Belver, conduciendo la correspondencia, unos 20 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraba el presidente de esta Audiencia don Luis de Mira, el doctor don Victor Ascarreta y sus ayudantes, don Antonio Moner, don Pablo Socias, don Francisco y don Antonio Villalengra.

Sumamente concurrida se vió ayer la fiesta cívica religiosa celebrada en el caserío del Terrero en honor á la Natividad de Nuestra Señora.

Con tal motivo el viernes por la noche en el sitio conocido por la Pradera, se celebró un baile de boleros dirigido por los maestros Balves y Picornell, que se vió animado hasta las primeras horas de la madrugada.

Ayer por la mañana en el oratorio de aquel caserío se celebraron oficios divinos á gran orquesta, cuyo sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado el P. Antonio Tomas de los Sagrados Corazones.

Por la noche hubo musica en el catafalco levantado al efecto y se soltaron gran número de cohetes.

Durante el día de ayer fueron muertos en el depósito de Tirador 16 perros abandonados por sus dueños, quedando en depósito 12.

También fueron multados por el señor Alcalde, diez dueños de otros tantos perros, por faltar á las órdenes dictadas por la referida autoridad.

Con destino á Ibiza y Alicante salió de nuestro puerto ayer tarde á las cinco el vapor Isleño, llevándose la correspondencia 12 pasajeros y variada carga para ambos puertos.

Pocas momentos después lo efectuó el Ciudad de Mahón, con destino á Mahón, llevándose la valija, 22 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban los diez coristas pertenecientes á la masa coral de Mahón, que fueron á Paris juntamente con los coros de Clavé.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de la villa de Porreres.

Los aspirantes á ella, deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría del referido Juzgado, dentro el plazo de 15 días á contar desde la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

El Juez de instrucción del partido de Inca, cita, llama y emplaza á Jorge Vallsper, natural de Costig, para que dentro el plazo de 10 días se presente en dicho Juzgado al objeto de recibirle declaración indagatoria en la causa que se le sigue sobre robo frustrado.

Muchas han sido las familias de Palma, que han aprovechado la coyuntura de ser ayer y hoy días de fiesta, para efectuar largas excursiones por el interior de la isla, visitando unas las posesiones de Miramar (Vandemos) otras el monasterio de Lluch y otras las maravillosas cuevas de Artá y Manacor.

Esto, unido al crecido número de familias que en la actualidad están veraneando, ha dado lugar á que nuestros paseos se vieran ayer desanimados.

En la iglesia parroquial de San Miguel, se celebraron ayer solemnes cultos en honor á Nuestra Señora de la Salud.

Con tal motivo dicho templo se vió concurridísimo de fieles durante todo el día.

Ampliando la noticia que dimos en nuestra edición de ayer, referente al caso de cólera sospechoso ocurrido en una casa de la calle de la Ronda de Toledo, de Madrid, podemos añadir que según certificación de los médicos que practicaron la autopsia del caáver, se trata de un caso de cólera esporádico.

La nueva banda de guitarras y bandurrias titulada La Juventud Trinista, que dirige el joven maestro don José Beraut, obsequió anoche con distintas serenatas á varias Marías, con motivo de ser hoy el día de su fiesta onomástica.

Ayer fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, por el médico señor Gaya, un muchacho de unos nueve años que en el caserío del Molinar de levanto había sido mordido por un perro de pastor, atacado al parecer de hidrofobia.

Dicho perro fué conducido á Tirador, donde que lo en observación.

Colocación de capital

En sitio céntrico por 50.000 pesetas se vende una casa zaguan distribuida en cuatro pisos, tres entrepuercos, cocinas y almaceas, agua en abundancia y redita el 5 por 100 líquido. Informarán calle del Estauco, número 19, principal, izquierda.

Orfeones en Mallorca

Conforme teníamos dicho, llegaron ayer por la mañana á esta ciudad los individuos que componen la masa coral La Barretina Catalana, de Barcelona, siendo el objeto de su viaje el de admirar las bellezas que encierra nuestra isla.

Pasaron al muelle á recibirle, distintas comisiones de las Sociedades corales de esta ciudad.

Los orfeonistas se dirigieron enseguida á la Casa Consistorial, siendo recibidos por el Alcalde señor Abrines, donde después de cruzarse las frases de cortesía, dejaron depositado al estandarte, que, á decir verdad, es de un gusto exquisito.

Los huéspedes invitados por el señor Alcalde visitaron las diferentes dependencias de la casa.

Al despedirse, el Presidente de la sociedad coral, ofreció obsequiar con una serenata al Ayuntamiento, fijando para el acto las nueve de la noche.

Durante la mañana los coristas visitaron los distintos edificios de la capital y por la tarde obsequiados por los coristas del Orfeón Mallorquí visitando los locales que estos ocupan en la calle del Sol donde cantaron algunos coros.

A las nueve de la noche acudieron los coristas en la Casa Consistorial, cuya plaza de Cort, estaba repleta de gente.

Fueron recibidos por el señor alcalde y varios señores concejales y después de los saludos de cortesía fueron entrados en el salón de sesiones, donde los estaba esperando una selecta concurrencia.

Los orfeonistas cantaron los coros Els Pescadors, Primavera y La Barretina, que fueron aplaudidos por los oyentes.

Mientras esto acontecía en el salón de sesiones, en la plaza de Cort donde como ya hemos dicho se había reunido un numeroso gentío, el Orfeón La Palma de Barcelona, que había llegado también por la mañana á esta ciudad, acudió á obsequiar al Ayuntamiento con una serenata, cantando algunos coros en mitad de la citada plaza.

En vista de ello el señor Alcalde les invitó á que subieran al salón donde cantaron tambien diversos coros de su repertorio.

Unos y otros coristas fueron obsequiados con un lunch, quedando al parecer complacidos de la hospitalidad que se les habia dispensado.

El Orfeón La Barretina Catalana al despedirse repitió en la plaza de Cort el coro Els Pescadors que fué freneticamente aplaudidos.

Los invitados fueran también obsequiados por el Ayuntamiento con un lunch terminando de este modo la velada.

Esta noche el Orfeón Mallorquí dará un concierto en el local de su Sociedad, sito en la calle del Sol, en honor á sus huéspedes los orfeonistas de La Barretina Catalana, en el cual también tomará parte este Orfeón.

Los orfeonistas de los coros La Palma y La Protectora, darán también esta noche un concierto vocal é instrumental en el local que ocupa esta última sociedad, empezando á las ocho y media, cuyo programa es el siguiente: Primera parte 1.º - Las Galas del cinco, coro acompañado por la orquesta, por los orfeones La Palma y La Protectora, Clavé. 2.º - ¡Arre moreu!, coro á voces solos, por La Palma, Ventura.

3.º—*Himne á la senyera*, coro á voces solas, por *La Protectora*, Coll.  
 4.º—*Los pescadors*, coro á voces solas, por *La Palma*, Clavé.  
 5.º—*La Maquinista*, coro acompañado por la orquesta, por *La Palma*, Clavé.

Segunda parte

1.º—*Gloria á España*, coro acompañado por la orquesta, por los orfeones *La Palma y La Protectora*, Clavé.  
 2.º—*Goigs y plays*, coro á voces solas, por *La Palma*, Clavé.  
 3.º—*Flors de maig*, coro á voces solas, por *La Protectora*, Clavé.  
 4.º—*Matinada del Ampurdá*, coro á voces solas, por *La Palma*, Ventura.  
 5.º—*Salut als cantors*, coro á voces solas, por *La Palma y La Protectora*, Tomás.

\*

Al dar á unos y otros orfeonistas la bienvenida, deseamos que su estancia en ésta les sea agradable.

Cultos para hoy

Concluyen en Santa Cruz, á las seis y media exposición, á las diez misa cantada y sermón por el señor curapárroco. Por la noche rosario y conclusión de la novena, *Te-Deum* y la reserva del Santísimo.

Empieza á Santa Fe, á la Virgen del Buen Camino; á las siete misa de comunión para los cofrades, á las nueve exposición del Santísimo y á las diez y media misa cantada por la música y sermón por el P. Fontanet de la Misión. Al anochecer se continuará la novena, después se reservará Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Nicolás, fiesta á la Virgen de Luch; á las diez misa cantada en la cual predicará don Antonio Alemany, catedrático del Seminario. Al anochecer ejercicio del Dulce Nombre de María.

En Santa Eulalia, á las siete y media, misa de comunión para las hijas de María y al anochecer el ejercicio de reglamento.

En la iglesia oratorio de los Padres Escolapios, fiesta del Santo Nombre de María ó Nuestra Señora de las Escuelas Pías, á las diez misa cantada, predicando el Rdo. P. Juan Dalmau, escolapio.

Visitando dicho oratorio se gana indulgencia plenaria. En el atrio de la capilla se repartirán ejemplares de la «Corona de las doce estrellas».

En la iglesia de la devota figura de la Bonanova la Santísima Virgen, á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que dirá el M. I. señor don Matias Company, canónigo.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminarán en Santa Fe, á las seis exposición y adoración y á las diez misa con meditación. Por la tarde á las seis y media oración y rosario cantado por la música, *Te-Deum* y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

Principiarán en la Iglesia de Agustinos del Secorro, á San Nicolás de Tolentino. A las ocho de la mañana, se bendecirán los panecillos del Santo para los enfermos. A las diez y media exposición y misa cantada con sermón que dirá el P. Natalio Herrero. Al anochecer continuará la novena de San Nicolás y la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 20 del actual jueves, á las diez de su maña, se procederá en el despacho de esta Alcaldía, á la subasta pública por barrios debidamente clasificados y por medio de pujas á la llana, siendo libre el tipo de la primera postura, del servicio de barrido y recojida de la basura y limpieza de las calles y plazas de esta ciudad y Arrabal de Santa Catalina, por el tiempo comprendido desde 1.º de Octubre próximo al 30 de Junio de 1901, con sujeción al pliego de condiciones y clasificación de barrios, que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento.

Palma 6 de Septiembre de 1900.—El Alcalde accidental, Cayetano Abrines.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Políticos

Madrid 7 á la 11 n.

Mañana marchará á Avila el señor Moret con objeto de visitar al señor Sagasta.

El Duque de Tetuan regresará á Madrid el lunes.

Dícese que viene dispuesto á emprender enérgica campaña de oposición. Se propone discutir ampliamente las responsabilidades.

Inglés y boers

Madrid 7 á las 11'15 n.

Londres.—El general inglés Buller y el boer Bhotá permanecen inactivos uno en frente del otro. El primero ha recibido refuerzos.

El general Hamilton ha dado una batida al enemigo en Belfast.

Los carlistas

Madrid 8 á las 12 m.

El periódico francés *Le Soir* dice que don Carlos de Borbón es el misterioso personaje que con ferenció días pasados con el señor Romero Robledo en San Sebastián de cuya entrevista hablaron los periódicos.

*La Epoca*, de Madrid, al reproducir la noticia, le niega toda verosimilitud.

Huelga.- Fallecido.- Remero Robledo

Madrid 8 á las 2'30 m.

Han llegado á un acuerdo los patronos y los huelguistas cerrajeros de Barcelona.

Ha fallecido el general carlista señor Melgeriza.

El lunes marchará el señor Romero Robledo á sus posesiones del Romeral, donde pronunciará un discurso.

Los reyes

Madrid 8 á las 2'35 m.

Ha telegrafado el señor Silveira que los reyes llegaron á Estaca de Vares, de donde salieron al anochecer. Llegaron á Santander á las 4 de la tarde.

El señor Dato ha visitado el lazareto de Pedrosa.

Retraso

Madrid 8 á las 9'55 m.

Santander.—Aunque se creía que el yate real *Giralda* llegaría á las once de la mañana, se sabe que no lo hará hasta por la tarde. Se espera que cese la corriente de la marea.

Preparativos

Madrid 8 á las 9'55 m.

Santander.—Se ha trabajado toda la noche en la construcción de arcos de triunfo y en las iluminaciones.

El entusiasmo y la animación son extraordinarios.

Han llegado los señores Gamazo y Maura.

El recibimiento que se tributará á los reyes, será solemne.

Adolfo Rodrigo

Madrid 8 á las 10'15 m.

Pontevedra.—A las cuatro de la tarde ha llegado la comitiva que ha conducido el cadáver del conocido redactor del *Heraldo de Madrid*, Adolfo Rodrigo.

Esperábanle muchos periodistas y escritores, entre éstos el poeta don Manuel Palacio.

Le han dedicado muchas coronas.

Sin noticias.- Los vascos

Madrid 8 á las 10'30 m.

Por entorpecimientos en los hilos de comunicación, no se tienen noticias ni de los bors ni de la China.

Próximamente llegarán á Madrid los comisionados vasconga-

dos para gestionar las modificaciones del concierto económico.

Tormentas

Madrid 8 á las 10'50 m.

Valladolid.—Siguen las tormentas.

Algunas exhalaciones han matado á una mujer y dos hombres en distintos lugares.

Los destrozos son considerables.

Desde Marsella

Madrid 8 á las 4'20 t.

Marsella.—Han sido fletados tres barcos de gran porte para trasportar á China material de guerra y las tropas que han de formar parte del ejército aliado.

Continúa generalizándose la huelga de hulleros.

El número total de los huelguistas asciende á 2.000.

Actualmente hay quince almacenes cerrados por falta de personal.

Una noticia

Madrid 8 á las 4'20 t.

Soria.—Ha llegado el marqués de Vadillo, siendo recibido por las autoridades, por distintas comisiones y por un gentío inmenso.

Dicho señor oyó misa en la iglesia de San Francisco, pasando después á visitar el Ayuntamiento, donde fué obsequiado con un espléndido lunch.

Acto seguido salió para sus posesiones de Tera, donde permanecerá algunos días.

Noticias de Pekin

Madrid 8 á las 5 t.

Los últimos despachos de Pekin, dan cuenta de que el primer batallón del 17 regimiento de infantería de marina francesa, llegó á dicha ciudad acompañado de una fuerte batería.

La tranquilidad en la población es completa.

Las tropas se hallan en excelente estado de salud.

La guerra en el Transvaal

Madrid 8 á las 5'30 t.

Pretoria.—El comandante beer Mr. Cheron, al frente de setecientos hombres amenazó á Johannesburgo.

Llegó á Colombo el general Valdersé continuando su viaje.

Regreso.- Conferencia.- Meeting

Madrid 8 á las 6'30 t.

Ha regresado de Avila el señor Moret.

Atribuyese gran importancia á la conferencia que dicho señor celebró con el señor Sagasta.

En Gijón se ha celebrado un meeting socialista para protestar contra la suspensión del catedrático señor Conde.

Llegado

Madrid 8 á las 6'40 t.

Santander.—Al objeto de saludar á los reyes han llegado los marqueses de Comillas y los de Santillana, los generales Macias, Bazán y Corbajo y gran número de diputados y senadores.

Hasta ahora hay 19 arcos de triunfo.

Una noticia

Madrid 8 á las 7'35 n.

Paris.—Un elevado personaje de Nápoles ha manifestado que el rey de Italia está dispuesto que su reinado tenga carácter propio y personal y que este objeto, combatirá el relajamiento que actualmente existe.

Ha declarado también, que obligará á los ministros á que no vivan de ilusiones y que no prometan al país más que lo que puedan cumplir.

Los Reyes en Santander

Madrid 8 á las 11'50 n.

Santander.—Han llegado los Reyes siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

Las calles estaban adornadas presentando bonito aspecto.

Londres.—Créese que pronto regresarán á esta capital el general Roberts y demás generales que se encuentran en el Transvaal, quedando solo en aquel territorio las tropas suficientes para disolver las pequeñas partidas que existen diseminadas por aquel territorio.

Más sobre los Reyes

Madrid 9 á las 2 m.

Santander.—Al salir los Reyes del *Te Deum* que se cantó en la Catedral, recorrieron los muelles, siendo ovacionados.

A las seis y media se reembarcaron.

Hoy revistarán el cuerpo de bomberos y colocarán la primera piedra de la iglesia de San Francisco.

Por la tarde habrá recepción en el Ayuntamiento y terminado este acto visitarán el paseo del Sardinero.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano Colonial

Conversión de las deudas coloniales ANUNCIO.—Dispuesta por la Ley de 27 de Marzo último la Conversión en Deuda perpetua interior al 4 por 100 de los Bilettes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisiones de 1886 y de 1890 y de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, series A y B, se ha señalado por Real Decreto de 13 de Junio último la fecha de 1.º de Octubre próximo, para dar principio á las operaciones de Conversión.

La conversión será voluntaria y se realizará á la par en renta ó sea conservando á los acreedores el rendimiento íntegro que por sus actuales títulos les reconoce la Ley de 2 de Agosto de 1899.

En su virtud, los tipos de canje son los siguientes: Los Bilettes Hipotecarios de Cuba de 1890, se canjearán á la par ó sea conservando el 4 por 100 perpetuo interior, el mismo capital nominal que representan los Bilettes.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie A y serie B igualadas números 93.749 á 150.000, por cada 100 pesetas nominales recibirán 127.50 pesetas, también nominales, de 4 por 100 perpetuo interior.

Las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, se permutarán, dando por cada 100 pesetas nominales, 25 pesetas anuales, al 4 por 100 perpetuo interior.

Encargado este Banco de llevar á efecto la Conversión de las mencionadas Deudas, hace público, para conocimiento de los interesados, atemperándose á lo dispuesto en la Instrucción de 13 de Julio último, que se efectuará con arreglo á las siguientes formalidades:

1.º La presentación de los títulos podrá hacerse desde el día 1.º de Octubre próximo en adelante.

2.º Así los Bilettes Hipotecarios de Cuba como las Obligaciones de Filipinas, deben presentarse con endoso, suscrito por los presentadores, en esta forma: «Al Banco Hispano Colonial para su Conversión» (Artículo 28.º de la Instrucción.)

3.º Los Bilettes Hipotecarios de Cuba llevarán adherido el cupon que vence en 1.º de Enero de 1901 y siguientes.

4.º Las Obligaciones Hipotecarias de Filipinas el cupon de 1.º de Febrero de 1901 y siguientes.

Con los títulos de las Obligaciones de Filipinas, y en factura separada, se presentarán los cupones de vencimiento de 1.º de Noviembre de este año; ó sea el 13, para hacer efectivo, en 1.º de Noviembre, los dos tercios de su importe, toda vez que las Carpetas que se dan por conversión, llevarán la fecha de 1.º de Octubre de este año y cupón de 1.º de Enero de 1901.

5.º Los interesados deberán llenar la factura que se les facilitará en todos los Establecimientos encargados de la Conversión, debiendo consignarse el nombre y los dos apellidos del presentador (Art.º de la Instrucción.)

6.º Comprobada la factura con los valores, se tacharán estos á presencia de los interesados.

7.º A cada interesado se le entregará un recibo talonario, en el que se consigne el importe nominal de los valores que haya presentado á la Conversión, cuyo resguardo servirá para recoger los títulos de 4 por 100 interior, cuando se avise. (Art.º 14 de la Instrucción.)

8.º El Banco cuidará de pedir inmediatamente á la Dirección general de la Deuda pública las carpetas provisionales que sean precisas para entregar á los interesados y así que las reciba del expresado Centro, se anunciará para que puedan recogerlas.

Con las Carpetas provisionales se entregará el Certificado que determina el Art.º 7.º de la Ley (Artículos 33, 34 y 35 de la Instrucción.)

9.º Autorizándose por el Art.º 6.º de la Ley y 10.º de la Instrucción la acumulación de títulos en la proporción que cada interesado estime conveniente, se consignará al dorso de cada factura, el número de títulos por Series, de los que deseen recibir en equivalencia de los presentados.

10.º La entrega de las Carpetas provisionales, de los residuos y de los Certificados, se efectuará suscribiendo en el Resguardo el recibo de conformidad, como cancelación de la operación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Barcelona 11 de Agosto de 1900.—El secretario general, Aristides de Artífano.

Crédito Balear

Como representante del Banco Hispano Colonial en esta plaza, esta Sociedad, en virtud de este anuncio que antecede y desde 1.º de Octubre próximo—los lunes, jueves y sábados de 9 y media á 12 de la mañana—procederá á la admisión de los títulos y cupones de referencia para su conversión en Deuda perpetua interior y para su presentación al cobro respectivamente y facilitará, al efecto, las facturas correspondientes.

Palma 6 de Septiembre de 1900.—Por el Crédito Balear, el Vocal de Tareo, José Molnau.

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca Conversión de títulos de Deuda amortizable al 4 p<sup>o</sup>, de billetes del Tesoro de Cuba, emisiones de 1886 y 1890 y de Obligaciones hipotecarias de Filipinas.

Para llevar a efecto la conversión de las Deudas Amortizables al 4 p<sup>o</sup>, Cubas de 1886 y 1890 y Obligaciones de Filipinas, en 4 p<sup>o</sup> interior, el Consejo ha acordado:

1.º Que desde 1.º de Octubre, se admitan en sus oficinas, bajo factura, los títulos de Amortizable al 4 por 100 con cupón 1.º de Enero de 1901 para su conversión.

2.º Los títulos serán endosados «Al Banco de España para su conversión» ó sólo firmados al dorso para que el Banco estampe el endoso.

3.º Los depósitos así como las garantías de operaciones de los valores llamados á convertir, los convertirá el Banco, siempre que los interesados no den, por escrito, aviso en contrario antes del 15 de Septiembre. Realiza también la conversión de los que, por aquellos conceptos ingresan antes del 22 de Septiembre.

4.º Los entregados después del 22 de Septiembre serán conservados en la forma que ingresen.

5.º El Banco, al hacer la conversión, pedirá para cada depósito el menor número de títulos, á menos que el interesado manifieste antes del 15 de Septiembre los que desee recibir.

6.º Una vez efectuada la conversión, el Banco lo anunciará para que los interesados canjen los depósitos antiguos por los del nuevo valor, en la inteligencia de que solo hecho esto, podrá el Banco realizar el cobro de los intereses que venzan.

Palma 3 de Septiembre de 1900.—El secretario, E. Garrido.

Boletín meteorológico

Día 7 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	765 4 mm.
Termómetro seco . . . . .	24 0 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	33 4 »
Máxima á la sombra . . . . .	27 0 »
Mínima á cubierto . . . . .	20 4 »
Mínima á descubierta . . . . .	18 0 »
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	83 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	191 »
Lluvia en 24 horas . . . . .	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	5 1 »
Humedad á las 8 . . . . .	81 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 »
Descenso del id. en id. . . . .	0 8 »

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos dia 6 de Septiembre de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
328	5	2	»	331

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y oseo. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner